
6 PUERTOLLANO ACTUALIDAD 

La CHG dice que la "solución definitiva" al problema del agua puede ser una presa en El Chon·illo especialmente en la época estival 
en la que los ca lores propios de 
nuestra llanura manchega nos incita 
al remojo." Asimismo, dicta una 
serie de recomendaciones y prohi
biciones cuyo objetivo es evitar el 
desperdicio de agua en estos meses 
de calor y escasez. 

El Alcalde pedirá la construcción de un 
nuevo embalse en La Cerrada de Las Navas 
Casimiro Sánchez Calderón pedirá la construcción de un embalse 
en la Cerrada de las Navas, como solución que complemente la 
propuesta de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir de 
erigir una presa en El Chorrillo, para poner tin a la falta de agua 

La potabilizadora garalltiza en todo momellto la calidad del agua. 

Las reuniones mantenidas por el 
primer edil con distintas a ociacio
nes de vecinos le han convenc ido 
de la conveniencia de apoyar el 
proyecto de construcción de un 
embal. e en la Cerrada de las 
Navas, para que se pueda garanti
zar en todo momento el sumini stro 
a las poblaciones y a las industrias 
de Puerto llano. 

Casimiro Sánchez Ca lderó n 
plantea e. ta propuesta como com
plemento a la solución presentada 
por la Confederación Hidrográfica 
del Guadalquivir (CHG). E la ins
titución ha propuesto como posi
ble " olución definitiva a largo 
plazo" la construcción de una nue
va presa en El Chorrillo, que cos
taría casi 1.400 millones de 
pesetas. 

La CHG, a travé de un amplio 
informe de ituación que le solici
taron los alcaldes de la comarca, 
admite "la gravedad del problema 
presentado", así como "la especial 
virulencia con que la sequía está 
azotando a esta zona de nue tra 
cuenca". 

El Alcalde ha insistido, además, 
en considerar ab olutamente pri-

mordial el proyecto del trasvase 
Júcar-Jabalón, redactado por la 
Junta de Com unid ades para el 
Campo de Calatrava. "Si no se nos 
garantiza con e te tercer ramal del 
Jab a lón para el uso de agua 
domé tica y para la industria -dijo 
Sánchez Calderón- desde luego la 
situac ión que se nos plantea es 
angustiosa". El Alcalde añadió que 
"si en otoño no llueve, neces ita
mos ag ua trasvasada co n toda 
urgenc ia desde la cabecera del 
JÚcar. De lo contrario, nuestro 
futuro industrial y nuestro futuro 
como población está muy cuestio
nado." 

La presa de El Chorrillo propues
ta por l a Co nf ederac i ó n 
Hidrográfica costaría 1.39 1 millo
nes de pesetas, y se construiría en 
la zona del Hoyo y Solanilla del 
Tamaral. 
Consumos. Esta es la conclu
sión más destacable tras el estudio 
elaborado por los técnicos de la 
CHG ante el problema de la esca
sez de agua debido a la sequía. En 
el informe se afirma que "no existe 
solución inmediata para el proble
ma" a muy corto plazo, y que "con 

en Puertollano. El Alcalde ha tomado esa decisión tras las 
reuniones que ha mantenido con asociaciones vecinales, y que se 
enmarcan en el amplio debate suscitado sobre el abastecimiento 
de agua a la Ciudad, su comarca y su complejo industrial. 

Entre otros supue tos, se prohibe 
regar con agua potable todo tipo de 
césped privado, así como jardines y 
árboles particulares que no dispo
gan de riego por goteo. Si cuentan 
con e te i tema deberá poner e en 
marcha sólo por la noche. 

unos consumos diarios de 50.000 
metro cúbicos, de los que 35.000 
m3 son para el complejo indu trial 
y 15.000 para el pueblo, podemos 
deducir la gravedad del problema 
presen tado." 

A pesar de esa oscura perspecti
va, la CHG recoge como alternati
va la canalización de aguas desde 
los emba lse de Mesto y de 
Cruces. Sin embargo, en es tos 
momentos, el embalse de Mesto, 
en la co la del río Montoro y el 
embalse de Cruce , en la cola del 
río Tablillas, se encuentran al 
mínimo de su capacidad. 

La canalización de estas dos pre
sas costaría 838 millones de pese
tas, y se pretende que las empresas 
Repsol y Elcogá contribuyan a su 
financiación, dados u alto con
sumos de agua. La Confederación 
estima que no es necesario acome
ter el recreci miento de estas pre
sas. 

La ituación actual e que el 
embalse de Montoro no a egura 
el sumini stro de seis mese, sin 
contar con el agua del Jándula que 
se seg uirá bombea nd o. E ta 
aguas, como e sabe, on la que 
han sido puestas en entredicho en 
diversos sectores para el consumo 
por la población, poco tiempo de -
pués de que entrase en funciona
miento e l esperado tr asvase 
Jándula-Montoro. 

Entretanto, los ayuntamiento de 
la comarca etán promoviendo un 
debate entre los agentes y colecti 
vos sociales, obre la po ib le 
soluciones al problema del abaste
cimi ent o del ag ua. Casimiro 
Sánchez Calderón dijo en rueda de 
pren a el pasado 29 de junio, que 
el objetivo de este debate es alcan
zar el mayor nivel de acuerdo 
posible en la búsqueda de la solu
ción definitiva. En su opinión, "lo 
que vivimos ahora es un momento 
hi tóri co para so lucionar para 
iempre el agua para la población 

y para la industria." 
Reunión. Al cierre de esta edi
ción e taba por confirmar una reu
nión entre la Confederación 
Hidrográfi ca del Guadalquivir y la 
Mesa del Agua de Puertollano. La 
intención del Grupo Socialista es 
que los autores del es tudio de 
alternativas de abastec imiento de 
agua a la comarca de Puertollano 
exp liqu en directamente a lo s 
colectivos ciudadano la ituación. 
A esta iniciativa y siguiendo con 
esa labor de dar a conocer a la 
población la realidad del proble
ma del agua en Puertoll ano , se 
suman los contactos que el alcal
de, Casimiro Sánchez Calderón, 
está manteniendo con los ciudada
nos a través de las asociaciones de 
vecinos. 

Por otro lado, Ca. imiro Sánchez 
Calderón ha dictado u primer ban
do como Alcalde de Puertollano, 
cuyo texto integro reproduci mos en 
e tás mismas pági nas, a través del 
cual recomienda "hacer un buen 
uso durante todo el año del agua 
de tinada al consumo doméstico y 

También se prohibe el ri ego o 
baldeo de viales, calles y aceras, 
así como el llenado de pisc inas, 
fuente y estanques que carezcan 
de sistema de recuperac ión de 
agua Igualmente no se permite el 
lavado de vehículo de cualquier 
clase, salvo si la limpieza la efec
túa una empresa que se dedique a 
esta actividad . • 

Promovido por las instituciones y entidades de 
Castilla-La Mancha 

Manifiesto del agua 
El agua es un recurso esencial para el bienestar y el de arrollo de 

los pueblos. Además, por er un bien escaso, debe administrarse con 
solidaridad y eficacia. 

Castilla-La Mancha, como las demá regiones e pañolas, necesita 
agua para beber, regar, mantener sus industrias y conservar el medio 
ambiente. 

La escasez de agua en muchas zonas de nue tra Región no ha di s
minuido nuestro espíritu solidario. Castilla-La Mancha e la única 
Comunidad Autónoma que está ofreciendo sus agua a otra 
Comunidades. Desde que e inauguró el Acueducto Tajo-Segura 
hemos cedido más de 3.800 millones de metros cúbicos de agua 
para el abastecimiento y la creación de riqueza en otras regiones. 

En este momento, debido en parte a la sequía pero también por 
causa de trasvases excesivos no se han escuchado. Se ha incumplido 
así la ley que sólo permite ceder las agua que sobran en el río Tajo. 
Hoy no obra ni una gota y menos para trasvasarla con de tino a 
regadíos. 

Sabemos que el agua no e de nadie en exc lusiva porque es de 
todos. No defendemos la posición in olidaria de que el agua vaya al 
mar antes que al vecino. El agua debe ir de donde sobra a donde fal
ta. Pero cuando no sobra, trasvasar es un acto irresponsable e insoli
dario. 

Por todo ello suscribimos este Manifiesto y convocamos a las in -
tituciones, organizaciones y ciudadanos de Castilla-La Mancha en 
defensa del agua. 
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